

Libro: Peces de los ríos Bermejo, Juramento y Cuencas endorreicas de la provincia de Salta

Gladys Monasterio de Gonzo.

Museo de Ciencias Naturales y Consejo de Investigación de la Universidad Nacional de Salta.

Este libro es el resultado de un cuidadoso y paciente relevamiento y exhaustivo estudio que, sobre los peces de las principales cuencas de la provincia, realizara la MSc. Gladys Monasterio de Gonzo, docente de la Universidad Nacional de Salta. No es frecuente encontrar en el campo de las Ciencias Naturales, publicaciones que reflejen investigaciones sobre la fauna ictícola regional, por lo que esta obra constituye el primer compendio ilustrado y referente válido, para la identificación y caracterización de peces de la zona.

Lo expresado permite afirmar que el libro, resulta interesante en un doble sentido: tanto por el proceso en que se trabajó, como por la significatividad del contenido fundamentado en aspectos teóricos y abundante información empírica, que proporcionan el aporte de herramientas para el reconocimiento de los distintos grupos y especies. Asimismo, se considera de interés, no sólo regional ya que si bien se enfatiza el estudio de peces en ríos de la provincia, éstos se encuentran incluidos -según sistema de drenaje- en la Cuenca del Plata a través de los ríos Pilcomayo, Bermejo y Juramento, con desagüe atlántico.

Además de la caracterización fisiográfica de las principales cuencas hídricas, la autora incluye aspectos introductorios a la clasificación de peces, rasgos utilizados para el reconocimiento, detallando caracteres morfológicos sobresalientes de más de 140 especies, completando con datos de hábitat, distribución, ciclos de vida, aspectos de la dieta y reproducción. Todo esto acompañado por impecables ilustraciones con referencias de tamaño y color.

La accesibilidad de la lectura y la inclusión del nombre común de cada uno de los ejemplares, lo convierten en una herramienta y recurso viable, para aquellos interesados en la temática, que no debería faltar en la mesa de trabajo de especialistas, estudiantes, principiantes y aficionados, por ser una obra bien lograda y por representar además, el punto de partida para el diseño de estrategias de conservación.

Finalmente, adhiero a las expresiones de la autora refiriéndose al "valor recreacional" de los peces, haciendo extensivo este valor a todo el libro, hecho que seguramente será ratificado por aquellos que tengan la oportunidad de hojear sus páginas.

Prof. Margarita Gil de Marrupe